

côtémômes**RÉDACTION & ADMINISTRATION**

6, rue Sadi Carnot
93 170 Bagnole
redaction@cote-momes.com

DIRECTEUR PUBLICATION & RÉDACTION

Laurent Rochut, laurent@cote-momes.com

RÉDACTRICE EN CHEF

Anne-Claire Thérizols,
anne-claire@cote-momes.com

MAQUETTE

Caroline Navailles,
caroline@cote-momes.com
Cyrille Bada, cyrille@cote-momes.com

RÉDACTRICES

Julie Sarrazin, julie@cote-momes.com
Gaëlle Desportes, gaelle@cote-momes.com

ONT COLLABORÉ À CE NUMÉRO :

Sophie Forte, Peb et Fox, Gayanée Berezyiat,
Nancy K., Clairémilie Brossier, Ladane Azer-
nour-Bonnefoy, Bénédicte Flye Sainte Marie,
Delphine Barraï, Charlotte Dien, Léa Gil

PHOTO COUVERTURE L'ESSENTIEL :

© L.Ancheles / Getty Images

PUBLICITÉ**DIRECTION COMMERCIALE & RÉSEAU**

Alexis Ricaud, alexis@cote-regie.com

DIRECTEURS DE PUBLICITÉ

Arnaud Amiard, arnaud@cote-regie.com
Bruno Lacroix, bruno@cote-regie.com

côtémômes est édité

par la société PLaNèTe MéDia

Le Carnot II

6, rue Sadi Carnot
93 170 Bagnole
S.A.S de presse au capital de 58 459 €
R.C.S 483 114 765 Bobigny

IMPRIMERIE

IMPRESSION : ARVATO

NUMÉRO D'IMPRESSION : ISSN 1960-7474

Imprimé en Italie

Papier Satiné Magazine A++

AGENT POUR LA FRANCE :

Eva CAYLA-BACH DEVELOPMENT

Tél. 01 46 03 53 13

Fax 01 49 09 05 41

ecb.development@wanadoo.fr

MISE EN DISTRIBUTION
CÔTÉMÔMES - L'ESSENTIEL



2006

LAURENT ROCHUT,
Directeur de la publication.
<http://laurent-rochut.blog.fr>



Enseignants, gnants ! gnants !

C'est un usage en France de louer les enseignants pour leur courage, leur abnégation, la dévotion avec laquelle ils tiennent à bout de bras l'éducation nationale. Les évaluations se succèdent, soulignant la médiocrité des performances de notre système éducatif ; on a beau démontrer que pour chaque euro dépensé, nombre de pays obtiennent de bien meilleurs résultats que le nôtre, rien n'y fait ! Aucun ministre ne peut tenir tête longtemps à la première armée de fonctionnaires de France. Si vous ajoutez à ça que les syndicats de parents d'élèves les plus influents sont assez mitoyens des syndicats enseignants quand il s'agit de mettre un bulletin dans l'urne, cela fait bien plus de connivences qu'il n'en faut pour que les choses changent un jour dans la grande maison de la rue de Grenelle.

Un ministre de l'éducation, Lionel Jospin, faisant de l'éducation une priorité nationale en 1989, déjà, avait appelé à mettre l'enfant « au centre du système éducatif ». On attend toujours ! Les professeurs des écoles, pour parler d'un corps que je connais bien pour en avoir fait partie près de dix ans, peuvent choisir l'école où ils enseigneront au privilège de l'ancienneté, à peine corrigé par une note de mérite qui, elle aussi, est largement indexée sur le temps passé dans la boutique. L'intérêt des enfants, selon les quartiers où on les oublie, à avoir en face d'eux des enseignants adaptés à leur situation est bien secondaire. Qu'importe, il y aura toujours un ministre ou un syndicaliste pour louer le mérite des enseignants, dans la masse, collectivement, pour ne pas avoir à faire le tri. Pourtant, c'est bien là que le bât blesse. L'éducation nationale, dans ses grandes largeurs, n'a pas de troupes à la hauteur de la bataille à mener. Elle compte des godillots à foison, mais, quand ils défilent, c'est pour clamer haut et fort les excuses qu'ils se trouvent de ne pas pouvoir faire mieux.

Concluons par un problème d'arithmétique. Sur 10 enseignants, quand vous avez retranché ceux qui font ce métier pour être chez eux à 17h, ceux qui ont fini par ne plus pouvoir sentir les gosses, ceux qui ne les ont jamais aimés, ceux qui travaillent avec les mêmes fiches de préparation depuis quinze ans, ceux qui se sont arrêtés là parce qu'ils n'ont pas pu, ou pas su, épanouir sur le terrain de la recherche leur passion des maths, de la physique ou de l'histoire, ceux qui passent le tiers de leur temps à faire de leur classe un labo de citoyenneté pour futurs syndicalistes, combien en reste-t-il pour faire de leur classe un creuset d'enthousiasme et d'appétit de connaître ? Pendant que vous cherchez, des instituteurs font la grève du soutien scolaire en salle des maîtres et la réforme des lycées est remise aux calendes grecques. ☹

COURRIER DES LECTEURS

NOUS AUSSI, À CÔTÉ MÔMES, ON AIME BIEN LA DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE.

D'amour ou de colère, vos témoignages et vos réactions nous intéressent. Vos lettres seront publiées dans le prochain numéro de votre magazine.

Pour nous écrire : redaction@cote-momes.com ou

Côté mômes, courrier des lecteurs, 6, rue Sadi Carnot, 93170 Bagnole.